



PAROISSES  
de VILLEMOMBLE

## FEUILLE D'INFORMATIONS PAROISSIALES

**Saint-Louis** - 18 place de la République

Tél : 01 45 28 71 81 - Courriel : [psl.villemomble@orange.fr](mailto:psl.villemomble@orange.fr)

**Saint-André** - 101 rue de Neuilly

**Notre-Dame d'Espérance** - 6 rue de la Fosse aux Bergers

Tél : 01 48 55 17 20 - Courriel : [notredame.esperance@9business.fr](mailto:notredame.esperance@9business.fr)

[www.eglise-villemomble.org](http://www.eglise-villemomble.org)

**Du 18 au 25 mars 2018 - N°328**

### HORAIRES DES MESSES

#### Lundi

19h : Saint-Louis

#### Mardi

9h : Saint-Louis

12h20 : Saint-Louis

[messe scolaire]

19h : Saint-Louis

#### Mercredi

9h : Saint-Louis

18h30 : Saint-André

19h : N.-D. d'Espérance

#### Jedi

9h : Saint-Louis

#### Vendredi

9h : Saint-Louis

12h30 : Saint-Louis

[messe scolaire]

19h : Saint-Louis

#### Samedi

9h : Saint-Louis

[messe tridentine]

18h30 : Saint-André

[messe anticipée]

#### Dimanche

9h45 : N.-D. d'Espérance

11h15 : Saint-Louis

18h30 : Saint-Louis

**ADORATION PERPETUELLE**  
**Du dimanche 19h30**  
**Au vendredi 23h**

### Edito

#### Pardonne-nous nos offenses

Pas-à-pas, nous suivons Jésus vers le calvaire. Pour tenter de comprendre ce qui nous arrive, nous méditons déjà au cours de ce carême la passion du Christ. Un bon moyen de contempler devant la croix le mystère de l'amour infini de Dieu est d'écouter les paroles de Jésus en croix, sept paroles que nous recueillons dans les différents récits évangéliques.

Arrêtons-nous sur la première, qui est adressée au Père : "Père, pardonne-leur : ils ne savent pas ce qu'ils font". Cet homme cloué sur le bois ne s'exprime pas d'abord sur sa douleur, mais sur les conséquences désastreuses de notre péché sur nous-mêmes. Puisque la cécité nous empêche de voir nos propres cœurs, nous serions bien inspirés de nous en remettre au jugement de notre Seigneur sur la croix, et prendre ainsi conscience de la vérité de nos offenses. C'est la contrition que Jésus nous demande à une station du chemin de croix : "Filles de Jérusalem, ne pleurez pas sur moi ! Pleurez plutôt sur vous-mêmes et sur vos enfants !".

Père Rémy Engelmann

Vous êtes invités à prier et recevoir le sacrement de la Miséricorde le vendredi 23 mars à 19h30 à la Chapelle du Saint-Esprit



### **Campagne pour le Carême 2018**

Actuellement, 815 millions de personnes souffrent de la faim. Nous sommes loin des objectifs du millénaire d'éradiquer ce fléau d'ici 2030. Il faut agir, et vite !

En nous mobilisant dès aujourd'hui pour relever le défi "40 jours contre la faim", nous pouvons donner au CCFD les moyens d'agir sur les causes de la faim comme le dérèglement climatique, l'accaparement des terres, les conflits, la spéculation sur les matières premières ou encore la disparition préoccupante de la biodiversité.

En donnant au CCFD, les donateurs donnent plus que de l'argent, ils offrent tous les moyens durables et efficaces à ceux qui se battent contre les causes de la faim dans le monde. Cette campagne appelle au don dans les églises, mais aussi sur la voie publique et à travers les médias.

**Dimanche 18 mars 2018 :**  
5e dimanche de carême,  
quête et journée de  
mobilisation du  
CCFD-Terre Solidaire.

## **Témoignage**



### **JE DEMANDE LE BAPTÊME**

**Gabinien, Guillaume Multon, 23 ans, est étudiant en BTS en hôtellerie. Il se prépare depuis quelques mois à recevoir le baptême pendant la prochaine Vigile Pascale. Il a accepté de témoigner et de répondre à quelques questions.**

#### **Qu'est-ce qui vous a amené à demander le baptême ?**

Longtemps éloignés de l'Eglise, mes parents ont demandé la confirmation il y a quelque temps. Cela a été l'occasion de longues conversations avec mon père et il m'a beaucoup parlé du christianisme. J'ai peu à peu compris qu'il s'agissait d'une religion d'amour, de paix et où la liberté était importante. J'ai donc demandé à devenir catéchumène, alors que jusqu'alors beaucoup de questions m'habitaient : quel sens à ma vie ? Pourquoi est-ce que je me sentais si souvent appelé à faire le bien sans vrai fondement ? Et je trouvais absurde le culte de l'égo, de l'individualisme, de l'instant présent, du voyeurisme (cf. les réseaux sociaux) que je rencontrais chez beaucoup de mes amis athées. Au fur et mesure de la lecture de l'Ancien Testament et de l'Evangile de Mathieu avec mon accompagnatrice, j'ai été touché par le message d'amour du Christ qui invite à devenir pauvre de cœur. Et puis, dans la prière, il y a une énergie. Dieu écoute et peut aider.

#### **Que vous apporte la préparation au baptême ?**

Au début, c'était un peu compliqué. Quand on a 23 ans, on est habitué à faire la fête avec ses copains. Autour de moi, la religion, c'est ringard... un truc d'autrefois, quand les gens étaient pauvres et avaient besoin de croire au Paradis. Pour moi, aller à l'Eglise le dimanche, à contre-courant, ce n'était pas évident. Maintenant, je me sens plus fort et faire face à l'adversité est plus facile. Je peux m'en remettre à Dieu. Avant, quand je ne croyais en rien, je boudais dans les moments difficiles, je m'énervais, je ne me maîtrisais pas. J'étais enchaîné et je ne lâchais pas prise. Aujourd'hui, je peux davantage contrôler mes émotions. Ce parcours m'a aussi beaucoup ouvert, car je suis quelqu'un d'introverti. Je crois au bien qui habite en chacun. Je vais vers les autres avec plus de sincérité, de confiance. La vie est alors un véritable bonheur. Je vois autour de moi la Beauté.

#### **Qu'est-ce qui vous a marqué dans cette préparation ?**

Ce chemin vers le baptême a eu pour effet de me rapprocher de mes parents. Cela me fait donc du bien. Et puis, lors de l'Appel décisif à la Basilique St-Denis en présence de Mgr Delannoy, je me sentais bien, habité par une présence, humble, confiant, alors que je ne suis pas très confiant en moi d'habitude. Une sorte d'extase !

# JE DEMANDE LE BAPTÊME (SUITE)

## Qu'est-ce qui vous touche dans le Christ ?

Le Christ est allé jusqu'à la crucifixion pour enlever tous nos péchés. C'est la preuve que Dieu aime sa Création. Il nous pardonne et il a pardonné à Marie-Madeleine, une prostituée. Il est ouvert à tous. On a toujours avec lui la chance d'être pardonné, de se rattraper.

## En quoi la paroisse et la vie d'Eglise est-elle importante dans votre cheminement ?

Avant, en période de doute, je me sentais cruellement seul. Dans ce chemin vers le baptême, la communauté prie pour nous. Cela donne des ailes comme les anges ! Je me sens plus fort. Quand je m'énerve, je peux aller vers Dieu et me recueillir. Religion vient du latin "religare" qui veut dire "relié". On est tous reliés, baptisés par notre évêque. Et en plus, on est une communauté ouverte. Tout le monde peut devenir chrétien. C'est beau.

### Roselyne Bonnières, accompagnatrice de Guillaume, témoigne...

Lorsque l'on veut transmettre, cela oblige à creuser soi-même ce que l'on veut transmettre. Ce qui me touche chez Guillaume, c'est sa curiosité, sa fraîcheur d'âme. Face à ce qui lui est enseigné, il est très réceptif, en admiration devant la Révélation de Dieu par les Ecritures. Au départ, il y a eu une démarche personnelle, un vrai questionnement. Mais tout cela est fragile. Sans l'appui de sa famille, d'une communauté, cette démarche peut vite être étouffée car à contre-courant des évolutions de la société. Aller à la messe le dimanche matin, ce n'est pas toujours un choix facile. Il s'agit de lui donner le goût de cette communauté ecclésiale... de faire de lui un fidèle, un homme de foi. Et ça, on ne peut l'être tout seul. L'accompagnement personnel et communautaire, c'est important.



Edouard List, très impliqué avec sa femme sur la paroisse St-André, a été inhumé ce jeudi 15 mars.



## MESSE CHRISMALE

Elle aura lieu pour le Diocèse de Seine-Saint-Denis le mardi 27 mars à 19h à la Basilique St-Denis. Elle est toujours placée pendant la Semaine Sainte même si, dans le rite catholique latin, la messe chismale n'appartient pas, au sens strict, au Triduum pascal. Durant la messe chismale, l'évêque bénit les huiles saintes et consacre le Saint Chrême. Cette huile servira dès les baptêmes de Pâques, puis tout au long de l'année pour le sacrement du baptême.

Prêtres, diacres et fidèles sont invités largement à cette célébration qui manifeste l'unité de toute l'Église diocésaine autour de son évêque. Au cours de cette messe, les prêtres renouvellent leurs promesses sacerdotales : vivre toujours plus unis au Seigneur Jésus, chercher à lui ressembler, renoncer à eux-mêmes, être fidèles aux engagements attachés à la charge ministérielle, célébrer les sacrements, annoncer la Parole de Dieu avec désintéressement et charité.

# AGENDA PAROISSIAL DU 18 AU 25 MARS

## Dimanche 18 5<sup>ème</sup> dimanche de Carême

- 14h30 Groupe de prière Dieu est Amour, chapelle du Saint-Esprit
- 15h30 Concert de carême des CSLV

## Lundi 19 *Saint Joseph*

### Mardi 20

- 10h Permanence Visemploi, maison Jeanne de France
- 18h Chapelet pour les Âmes du Purgatoire, Saint-Louis
- 20h00 Groupe de prière, Saint-André
- 20h45 Cellule d'évangélisation, Avenue Marie

### Mercredi 21

- 14h00 Catéchisme élémentaire, Saint-André
- 14h30 Catéchisme du Bon Pasteur, maison Jeanne de France
- 15h00 Aumônerie collège, Saint-André
- 20h30 Préparation au mariage, salle Pierre Lefevre au Raincy
- 20h30 Cellules d'évangélisation, rue Bernard Gante

### Jeudi 22

- 18h45 CA de l'association Notre Dame d'Espérance
- 20h15 Répétition CSLV, salle Saint-Genest

### Vendredi 23

- 15h Chemin de croix à Saint-André
- 18h Chemin de croix à Notre Dame d'Espérance
- 18h30 Chemin de croix à Saint-Louis
- 19h30 Célébration pénitentielle, Chapelle du Saint-Esprit

### Samedi 24

- 10h30 Catéchisme élémentaire et aumônerie collège, Notre Dame d'Espérance

## Dimanche 25 *Dimanche des Rameaux et de la Passion*

- 14h30 Groupe de prière Dieu est Amour, chapelle du Saint-Esprit

### GRAND MÉNAGE DE PRINTEMPS - APPEL À BENEVOLES :

Le samedi 24 mars à 14h aura lieu un grand nettoyage de l'Eglise St-Louis et de la chapelle du St-Esprit. Si vous avez quelques disponibilités pour venir aider, merci de le faire savoir au secrétariat de St-Louis : 01 45 28 71 81

### CARNET DU 11 AU 16 MARS :

#### Obsèques :

Pierre Calmon (13 mars), Edouard List et Elvire Poggi ( 15 mars)

### CONFESSION ET ACCUEIL DES PRÊTRES

#### Saint-Louis :

Mardi, mercredi, jeudi, vendredi de 17h à 18h30.  
Samedi de 10h à 12h30.

#### Notre-Dame d'Espérance :

Mercredi de 17h30 à 18h30.

### SECRÉTARIAT

#### Saint-Louis :

Lundi et vendredi de 10h à 18h. Du mardi au jeudi de 10h à 17h. Samedi de 10h30 à 12h30.

#### Notre-Dame d'Espérance :

Vendredi de 17h à 19h. Samedi de 10h00 à 12h30.